

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELEFONOS: Dirección 1750 Imprenta: 2299  
Redcón. y Admón. 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

DIRECCIONES: San Agustín, 7  
Apartado n.º 11

AÑO LIX.—Número 18.334  
Depósito Legal SG. 7-1958

Lunes 13 de Julio de 1959

Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

## Bahamontes, nuevo líder del "Tour"

Subió en cabeza los dos puertos (de segunda categoría) de la etapa de hoy y entró el segundo en la meta de Grenoble

### La etapa ha sido ganada por Gaul

Saint Etienne, 13.—A las once horas cinco minutos de la mañana—hora española—se ha dado la salida a los setenta y seis corredores, que van a cumplir la decimoséptima etapa de la Vuelta a Francia, Saint Etienne-Grenoble de ciento noventa y siete kilómetros de recorrido y durante la que han de subir a dos puertos puntuables de segunda categoría, el Gran Bois y el Romayere. El corredor portugués Cardoso no ha tomado la salida por padecer un antrax en un talón, que le produce fiebre.

#### Bahamontes corona el primer puerto

En la cima del Gran Bosque ha pasado en primer lugar el corredor español Federico Martín Bahamontes, a las 11,50 horas, seguido a algunos segundos por el luxemburgués Charly Gaul. Este puerto es de segunda categoría y tiene una altitud de 1.145 metros.

#### EL ALMIRANTE ABARZUA LLEGA A VALENCIA

Valencia, 13.—El ministro de Marina, almirante Abárzuza, llegó a este puerto, a bordo del destructor «Almirante Ferrándiz». Fue cumplimentado por el comandante de Marina, y, después de saludar a los jefes y oficiales de la comandancia, emprendió viaje a Madrid por carretera.—Cifra.

#### El Real Madrid gana por 5-1 a un combinado de Pichincha

Quito, 13.—Se ha jugado el partido entre el Real Madrid y un combinado de la provincia de Pichincha, formado en su mayoría por jugadores de la capital. Este encuentro ha despertado una extraordinaria expectación y los datos oficiales arrojan una entrada de 44.000 personas.

Ganó el Real Madrid por 5-1. El primer tiempo terminó con 3-0. Los tres goles del primer tiempo fueron marcados por Puskas, el primero y el tercero de potentes tiros gracias a buenos pases de Di Stefano; el segundo ejecutado demasiado cerca del marco, después de un avance personal.

#### Reunión estratégica de ministros en Ginebra

Ginebra, 13.—Los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro potencias occidentales se han reunido en sesión estratégica en la sede de la delegación norteamericana en Ginebra. La reunión comenzó a mediodía (hora española).—Efe.

#### Siete muertos por insolación y 14 ahogados durante el día de ayer, en Austria

Viena, 13.—Veintiuna personas murieron ayer en Austria como consecuencia directa o indirectamente, del calor. El día fue uno de los más calurosos en este país, donde los 36 grados centígrados que marcó el termómetro en Viena pueden considerarse un auténtico récord.

Siete personas murieron de insolación y los otros catorce ahogados, en ríos y lagos.—Efe.

pasado por la cima del Gran Bosque unos segundos antes que los anteriores. En la bajada los tres corredores, Bahamontes, Gaul y Huot, fueron alcanzados por uno de los grupos en el que figuraban varios ases. Luisson Bobet, que sufrió un desfallecimiento en la subida, marcha a cuatro minutos de los primeros.

#### LOS CORREDORES SE AGRUPAN

Veinte kilómetros antes de llegar a Saint Sorlin, es decir, cuando los corredores llevan recorridos 45 kilómetros desde la salida de Saint Etienne, todos ellos marchan formando un solo grupo.

Los corredores se preparan para atacar el alto de la Romeyere, puntuable para el Premio de la Montaña, segunda categoría, de 1.074 metros de altitud.

En el control volante de Saint Sorlin, a 65 kilómetros de la salida, un grupo de cincuenta corredores ha pasado a las 13,10 horas, dirigido por Anglade (Centro-Mediodía), y en este grupo también marchan Bahamontes (España) y el luxemburgués Charly Gaul. A algunos minutos de este pelotón marchaba Luisson Bobet. Los corredores llevan quince minutos de retraso sobre el horario previsto.

A los 118 kilómetros de carrera, y a doce kilómetros del pie del coll de Romeyere, los corredores, en pelotón, han pasado con quince minutos de retraso sobre el horario previsto.

TAMBIEN BAHAMONTES CORONA EL ROMEYERE

Federico Martín Bahamontes, de España, ha pisado primero la cima de este coll, de segunda categoría, seguido de Charly Gaul, a 49 segundos; a continuación, Sutton, a 1 minuto 10 segundos. Le sigue un pelotón capitaneado por Anglade, a cuatro minutos de diferencia del corredor español.

En el descenso del coll de la Romeyere, han pasado por Balme de Reoncorel, en primer término, Bahamontes, de España, seguido, a un minuto, por Charly Gaul, y a dos minutos, por Sutton.

Por Villar de Lans, Bahamontes y Gaul, con la misma ventaja que consiguieron sobre los restantes corredores en la cima del Romeyere, han pasado a «tope», dirigiéndose a toda velocidad hacia Grenoble, en donde está situada la meta de llegada.

A continuación, la revelación del día, el inglés Sutton, a un minuto, treinta segundos.

El pelotón principal, en el que figuraba la mayoría de los ases, realizó su paso a tres minutos, treinta segundos, marchando bastante retrasado el francés Luisson Bobet.

BAHAMONTES Y GAUL SIGUEN JUNTOS

A treinta kilómetros de la meta de llegada, situada en Grenoble, continúan juntos Bahamontes y Gaul, precediendo en dos minutos y cuarenta segundos al británico Sutton, y a tres minutos y diez segundos a un pelotón de treinta y cinco corredores, en el que figuran los ases. En estos momentos, virtualmente, el español Federico Martín Bahamontes es ya líder con notable ventaja sobre Pauwels.

Luisson Bobet, que marcha enfermo, lleva seis minutos de retraso.

FALASCHI, ESCAPADO DEL PELOTON

pelotón, y a tres minutos el pelotón principal.

#### GAUL, GANADOR

Charly Gaul ha ganado la etapa Saint Etienne-Grenoble. En segundo lugar se clasificó Bahamontes. El tiempo de ambos ha sido de 5-37-16. Bahamontes es nuevo jersey amarillo. 3.º, Graczyk; 4.º, Darrigade.

#### Importante bombardeo a las islas nacionalistas chinas de Matsu

Taipei, 13.—La artillería comunista china ha bombardeado las islas nacionalistas de Matsu el domingo, constituyendo tal bombardeo el tercero en importancia de todo el año, ha sido anunciado en el ministerio nacionalista de Defensa.

Las baterías de costa lanzaron 138 proyectiles en un espacio de 20 minutos.—Efe.

#### Presentación de cartas credenciales en EL PARDO

Hoy lo hicieron los embajadores extraordinarios de Grecia y Portugal

Madrid, 13.—En la mañana de hoy tuvo lugar en el palacio de Oriente la ceremonia de presentación de cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado de los señores Spyros Capetanides y general Augusto Deslandes, embajadores extraordinarios y plenipotenciarios de Grecia y Portugal, respectivamente.

Durante la celebración de los actos, Su Excelencia estaba acompañada del ministro de Asuntos Exteriores; teniente general jefe de la Casa Militar; jefe de la Casa Civil, general segundo jefe de la Casa Militar, jefe de esta oficina y jefe de la Casa Civil, jefes de protocolo del gabinete diplomático del Ministerio de Asun-

#### Muy emocionante y accidentado fue el último encierro de Pamplona

Pamplona, 13.—Aunque ha empezado el desfile de forasteros, todavía presenta la ciudad un aspecto muy animadísimo. La jornada de ayer fue la que mayor afluencia de público registró desde unos años a esta parte.

El encierro de esta mañana, último de los sanfermines de este año, ha resultado en extremo emocionante y bastante accidentado. Las reses de Isaias y Tulio Vázquez han salido del corralillo de La Rochapea a las siete en punto, precedidas de numerosos grupos de muchachos que corrían de manera endiablada.

Los toros han llegado a la plaza separados, en tres grupos. Los dos primeros acompañados de cabestros que les han conducido bien a los corrales. El tercer toro llegó sólo, deteniéndose en el ruedo y negándose a entrar en el corral, mientras los corredores seguían aún en la arena y la res empezó a dar revolcones y a perseguirlos sin cesar. Los muchachos no querían saltar la barrera. Dos corredores fueron alcanzados por el toro y conducidos rápidamente a la enfermería. El novillero Jesús García, con una chaquetilla, ha hecho un quite muy oportuno a otro muchacho, trató de llevar al bicho al chiquero pero fue aparatosamente cogido y volteado. Jesús García tuvo que ser trasladado también a la enfermería. Los momentos...

#### ¡¡CUIDADO!!

Centenares de miles de cartas se depositan cada año en Correos con las señas equivocadas e incluso sin señas. Poniendo al reverso de los envíos el nombre y dirección del remitente, si aquéllos no pueden entregarse al destinatario se devuelven a quien los envió

#### Intentona revolucionaria en Honduras

La revuelta, que duró pocas horas, costó la vida a 30 personas

Washington, 13.—Fuerzas rebeldes intentaron, sin éxito, derrocar al Gobierno de Honduras, el domingo, en una breve revolución que costó la vida a 30 personas, dicen noticias recibidas en el departamento norteamericano de Estado.

La Embajada de Estados Unidos en Tegucigalpa ha señalado que las víctimas se elevan a cien, pero no se puede confirmar si se refiere al total de muertos o a los heridos incluidos.

La breve revolución se inició por la mañana y terminó al empezar la tarde. Al parecer el movimiento estaba dirigido por el coronel Armando Velázquez, ex jefe de las fuerzas armadas de Honduras. Se puso fin al movimiento después de llegar a un acuerdo con él para que abandonase el país.—Efe.

#### LOS MINISTROS AMERICANOS ESTUDIARAN EN AGOSTO LA SITUACION DEL CARIBE

Washington, 13.—En círculos diplomáticos se ha declarado que los ministros de Asuntos Exteriores de las 21 Repúblicas americanas se reunirán probablemente en Santiago de Chile, a mediados de agosto próximo, para estudiar la situación en la región del Caribe.

Se tiene entendido que la Organización de Estados Americanos hará hoy un llamamiento para que se invoque dicha reunión, propuesta por Brasil, Chile, Perú y los Estados Unidos.—Efe.

#### Una fortísima tormenta siembra el pánico en Boadilla de Rioseco (Palencia)

Donde un rayo causó varios destrozos en la iglesia del Salvador

Palencia, 13.—Una gran tormenta se ha desencadenado sobre la localidad de Boadilla de Rioseco. Las nubes descargaron, principalmente, sobre la iglesia del Salvador, con tanto ímpetu que la mayoría de los habitantes próximos al templo, pensaron que caía sobre sus propias viviendas.

Una cadena de hierro que pendía de una campana en una pequeña espadaña levantada sobre el tejado de la torre, quedó fundida en su mayor parte por efectos de un rayo y varios trozos de la misma se esparcieron por el templo llegando incluso a quedar a más de 53 metros de donde cayó la misma.

Otras descargas eléctricas afectaron grandemente la espadaña donde había un nido de cigüeñas, muriendo carbonizadas las crías y resultando intacto el nido. También la sillería del coro y cada pared cercana a la cadena fundida, sufrieron muchos desperfectos.

#### UN HORMIGUERO DE PERIODISTAS Y FOTOGRAFOS ASEDIAN A LOS PRINCIPES DE LIEJA, EN MALLORCA

Pollensa (Mallorca), 13.—El príncipe Alberto de Lieja y la princesa Paola, en su luna de miel, gozan de la placidez de las grandezas del paisaje y de las delicias que les brinda Formentor, así como de los parajes de Mallorca que durante su estancia, han visitado.

Un hormiguero de periodistas y redactores gráficos de numerosos países extranjeros y también nacionales, asedian a los príncipes para seguir redactando sus informaciones.

Los príncipes de Lieja siguen habitando la villa "Casa de Quirós", que, en los primeros tiempos de Formentor abierto al turismo por Adán Diehl, fue habitado por el peruano Reynaldo Lanza y Argaluz, gran prisionero de la belleza y tranquilidad de este lugar.

#### Prórroga del plazo para la convalidación de tasas y exacciones parafiscales

Madrid, 13.—Por decreto-ley de la Jefatura del Estado queda prorrogado hasta el día 31 de diciembre de 1959, el plazo establecido por la disposición transitoria primera de la ley de 26 de diciembre de 1958, para que puedan convalidarse, con o sin modificación las tasas y exacciones parafiscales, existentes en la fecha de la expresada ley, que quedarán subsistentes hasta la expiración de la prórroga.

Sólo podrán ser objeto de convalidación las tasas y exacciones parafiscales cuya subsistencia haya sido propuesta por los ministerios interesados hasta el día 29 de julio de 1959, y siempre que en esta última fecha hubiera sido presentada por aquéllos la memoria prevista en la disposición tercera de la ley.

Los decretos de convalidación que hayan de dictarse regulan todos los puntos establecidos en la ley de tasas y exacciones parafiscales.

Vencido el plazo el Ministerio de Hacienda pública mediante decreto la relación de tasas y exacciones parafiscales que deberán quedar subsistentes en cumplimiento de lo preceptuado en la disposición transitoria quinta de la ley de 26 de diciembre de 1958.

El presente decreto-ley producirá sus efectos a partir del día 27 de junio de 1959.—Cifra.

#### SUKARNO da posesión a su nuevo Gobierno

Yakarta, 13.—El Presidente Sukarno ha dado posesión a su nuevo Gobierno, que es el más numeroso en los 14 años de historia de Indonesia. La ceremonia se ha celebrado en el palacio presidencial de Bogor.

El nuevo Gobierno, al que ha dicho que tiene que ayudarle en su programa de «democracia dirigida», está formado por 38 ministros y 43 puestos ministeriales, si bien existe un «Gabinete interior», mucho más reducido.—Efe.

#### 19 PAREJAS DE GITANOS SE CASAN EN ZARAGOZA

Zaragoza, 13.—Diecinueve parejas de gitanos han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de la Magdalena.

La entrada del templo se encontraba materialmente abarrotada de "calés", residentes de esta barriada donde viven los desposados. Los novios iban pintorescamente ataviados con sus mejores galas y algunas parejas entraron en la iglesia rodeados de su prole, por llevar varios años casados a la usanza de su raza.

Durante dos meses los contrayentes han sido preparados para recibir el sacramento del matrimonio, por la obra de Nuestra Señora de la Piedad. Actuaron de padrinos los concejales señores García Gilu y Seco, con sus respectivas esposas.

Al terminar la ceremonia llegó el arzobispo de Zaragoza, doctor Morcillo, que les pronunció una bellísima plática y les dio la bendición.









El ministro español de Comercio emprendió anoche viaje a Estados Unidos

Iba acompañado por el subsecretario y otras altas personalidades del departamento

En el aeropuerto fue despedido por los ministros de Asuntos Exteriores señor Castiella, y de Agricultura señor Cánovas, quien se encargará del despacho del Ministerio

Madrid, 13.—A las diez y cuarto de la noche de ayer, emprendió viaje para Nueva York en viaje oficial a Estados Unidos, el ministro de Comercio don Alberto Ullastres.

Le acompañaban los señores Va-... convenios con Estados Unidos, mar-... secretario general técnico del queso de Nerva, director general de Departamento; González Vallés, je-... Relaciones Económicas Multilaterales de del Gabinete técnico; Rovira, jefe y el jefe de la oficina de estudios del de la Comisión de desarrollo de los Banco de España.

Inauguración del Curso de Verano en la Real Universidad de María Cristina, en El Escorial

El director general de Prensa pronunció una conferencia sobre "Europa vista desde España"

San Lorenzo de El Escorial, 12.—El director general de Prensa, don Adolfo Muñoz Alonso, ha presidido la solemne sesión de apertura del IV Curso de Verano, cuyo tema es «España y Europa», en el salón de actos de la Real Universidad de María Cristina, de los Padres Agustinos.

En el estrado presidencial acompañaban al señor Muñoz Alonso, el rector magnífico, Padre Bonifacio Diferman; el Padre Ángel Custodio Vega, y el capellán nacional del Frente de Juventudes, Padre Ramiro López Gallego.

Entre los asistentes se hallaban todos los miembros del primer foro juvenil que actualmente se encuentran en esta Universidad.

Abrió el acto con una salutación el padre rector, salutación cordial, agustiniana, escolástica y universitaria, en la que señaló el alcance del curso que comenzaba y su entronque con el anterior.

El profesor Muñoz Alonso

Seguidamente, el profesor Muñoz Alonso pronunció la sesión inaugural, señalando de una manera especial el tema «Europa vista desde España». Con ideas claras comenzó citando a Europa desde un ángulo europeo o desde su corazón, es decir, desde España. «Una Europa sin España—dice—sería siempre una Europa desintegrable, pues en España—como luego demostró—se guardan accesibles aquellas virtudes que la libran de perecer. ¿Qué es Europa o puede ser desde la realidad española? ¿A dónde va a parar Europa mirada desde España?»

El conferenciante hace una interpretación de Europa vista objetivamente por un español. Y dice seguidamente: «Europa, en primer lugar, es la patria, la suma de patrias, suma que será la única conformadora de una supranacionalidad. Sin la idea de patria como aglutinante, no cabe una europeidad. Puede buscarse, y hasta encontrarse un conjunto económico y político y hasta cultural, pero tal conjunto, sin el aglutinante de la patria, sería un desmontable intrascendente. Europa se conforma, más que como complejo natural, como constante ética; como una catolicidad cuya área es más amplia que la geografía. Europa está amenazada, ciertamente, por un peligro arrollador, pero la fuerza de este peligro en marcha, el peligro comunista, no reside en sí mismo, sino en la raquítica concepción del europeo como hombre trascendente, para desuropeizar, o sea para descatalizar. En este sentido, el ene-

Estrecha relación entre el cáncer de pulmón y el uso de tabaco

Londres, 12.—Un investigador del cáncer dice que "el ochenta por ciento de los casos de cáncer de pulmón en los varones no se hubieran producido de no haber fumado". El doctor M. J. Lyons, del Departamento de Investigaciones contra el cáncer en el hospital real de Glasgow, niega que no se haya comprobado una relación entre esa terrible enfermedad y el uso del tabaco.—Efe.

Esta tarde se reanuda la conferencia de GINEBRA

«Aunque no vengo con muchas esperanzas ha dicho Herter, creo que con buena voluntad se puede llegar a un acuerdo»

Los observadores creen que se hallará un solución de compromiso

Ginebra, 12.—Ha llegado a Ginebra, por vía aérea, procedente de Ottawa, el secretario norteamericano de Estado, Christian A. Herter.

Herter fue recibido por altos funcionarios del Gobierno suizo y por funcionarios norteamericanos. A su llegada a esta ciudad, el secretario norteamericano hizo una declaración a la Prensa, cuyo texto es el siguiente:

«Regreso a Ginebra para reanudar las negociaciones para la solución del problema de una Alemania dividida y de un Berlín dividido.

Aunque no vengo con muchas esperanzas, creo que es posible, con buena voluntad por ambas partes, llegar a un acuerdo. Tenemos en cuenta y presente por encima de todo, como es natural, la libertad y el futuro de más de dos millones de personas de Berlín occidental.

Nuestras previas conversaciones, celebradas aquí, revelaron los posibles elementos de acuerdo sobre la cuestión.

Estoy convencido de que la unión, en pensamiento y acción, tan manifestadas entre las potencias occidentales durante nuestras anteriores discusiones, prevalecerán en esta segunda fase de esta Conferencia.—Efe.

LOS OBSERVADORES CREEN QUE SE ENCONTRARA UNA SOLUCION

Nueva York, 12.—El corresponsal diplomático del «New York Times», James Reston, informa desde Ginebra que la mayoría de los observadores de aquella ciudad creen que en el curso de las conversaciones entre los ministros de Asuntos Exteriores de los cuatro grandes, que se reanuda mañana en Ginebra, se hallará una solución de compromiso para poder llevar a cabo la reunión de alto nivel entre jefes de Estado de Oriente y Occidente.

A LAS TRES Y MEDIA DE LA TARDE SE REANUDARA LA CONFERENCIA

Ginebra, 12.—La segunda fase de las conversaciones ginebrinas entre los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias se iniciará, según está previsto, a las tres y media de la tarde (hora española) de mañana lunes.

El secretario de Estado norteamericano, Herter, se reunió después de la cena con los ministros del Exterior de Inglaterra, Francia, Alemania occidental e Italia, en la villa del ministro francés Couve de Murville, con objeto, al parecer, de pasar revista a la situación creada cuando fue sus-

pendida la Conferencia, el pasado 20 de junio, y coordinar los planes occidentales vispera de la iniciación de la segunda fase de la pugna diplomática con el ministro ruso, Andrei Gromyko. También se cree que tratarán de allanar las diferencias existentes en el propio campo occidental en lo que refiere a la celebración cumbre. Inglaterra cree que dicha reunión es... (Continúa en la página 4)

ANTENA DE MADRID

Diariamente salen doce mil madrileños a provincias y 5.500 a la sierra en los trenes eléctricos

Cerveza gratis para quienes beban cuatro litros en una hora

Madrid.—(Servicio de Argos, especial para nuestro diario. Prohibida la reproducción.) Los fuertes calores están acelerando la salida de los madrileños hacia las provincias, especialmente a las playas del Norte, en estos comienzos del verano, aunque al final suelen preferir las del Sur y Levante. Sin embargo, en cuenta los que utilizan turismo, motos, coches de línea y hasta el avión sólo por las líneas de la Renfe abandonan diariamente la Villa doce mil viajeros.

Para acortar todo lo posible la espera en el despacho de la Renfe, en la calle de Alcalá, se han prolongado los horarios, despachándose billetes incluso los domingos, con cuarenta y cinco ventanillas abiertas al público. La innovación que ha merecido mejor acogida ha sido la de poder conseguir los billetes de regreso a Madrid a fecha fija, porque alivia de preocupaciones a los que tienen contados sus días de vacaciones o permisos.

Otros muchos madrileños han conformarse con veranear más cerca en la próxima Sierra, donde dejan a la familia y van y vienen a diario para no abandonar sus ocupaciones y negocios. Cualquiera día laborable registra un movimiento de 5.500 personas, a la ida y a la vuelta, en los trenes eléctricos, cifra que se duplica los fines de semana. Entre los que van lejos y los que se quedan cerca, se calcula que durante la estación estival salen un millón de personas, es decir, que veranea medio Madrid.

Policía especial contra gamberros, en Londres

Londres, 12.—Scotland Yard, sede de la Policía de Londres, procede al adiestramiento de jóvenes agentes, que formarán una nueva fuerza de detectives, cuya misión será combatir a las bandas de "tedy boys" (gamberros), cuyas actividades han aumentado en el curso de los últimos meses, señalan hoy los periódicos locales.

Dicen los diarios que los nuevos detectives vestirán y se comportarán como "tedy boys", mezclándose entre sus bandas, para obtener informes.

Todos los agentes del nuevo cuerpo son voluntarios.—Efe.

El señor Ullastres fue despedido en el aeropuerto por los ministros de Asuntos Exteriores señor Castiella y de Agricultura señor Cánovas, subsecretario de Comercio, señor García Manchó y de Agricultura señor Pardo Canalis, director general de Comercio, don Jorge Brosco, director general de Abastecimientos y Transportes, señor Pérez Ruiz, jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores señor Rolland, ministro consejero de la Embajada de Estados Unidos, señor Oldrige, directores generales y altos funcionarios del Ministerio de Comercio.

Durante la ausencia del señor Ullastres se encargará del despacho del departamento el ministro de Agricultura don Cirilo Cánovas.—Cifra.

Se hunde un pesquero español que chocó con otro francés

La tripulación fue puesta a salvo

Burdeos, 12.—Dos barcos pesqueros, uno francés y otro español, han chocado cerca de las costas españolas y el barco español se ha hundido.

Se añade que los 24 miembros de la tripulación del pesquero español, el «Limideiro», han sido puestos a salvo, sin que ninguno de ellos resulte herido. El pesquero francés, el «Sablegtonne», pudo mantenerse a flote.

Todos los marinos españoles han sido trasladados a bordo del «Martin Yves», otro barco francés que se hallaba próximo al lugar donde ocurrió el accidente.—Efe.

PANORAMA ECONOMICO

Madrid.—(Servicio de Argos, especial para este diario. Prohibida la reproducción.)

Dando una ojeada general al mercado nacional de valores, se recoge bien claramente la impresión de que la Bolsa parece haber entrado en un nuevo periodo de espera, dejando que las transacciones sigan el camino señalado por la simple inclinación de las contrapartidas, sin que los elementos profesionales quieran intervenir en la formación de la tendencia, al menos hasta que se hayan despejado algunas de las incógnitas presentadas y que pudieran presentarse.

Queda, pues, el mercado con la indecisión característica de la ausencia de perspectivas inmediatas, presentando buenas oportunidades para la toma de posiciones de mera colocación, y manteniendo un nivel más bien pobre, en actividad y en dinero, sin más alicientes que el de la colocación de los derechos de suscripción.

Desde luego, continúan pesando sobre el mercado las ampliaciones de capital, la desconfianza entre los presuntos compradores y la carencia de numerario. Por otra parte, ya hemos entrado en el periodo estival, que siempre resta mucha actividad a la Bolsa, por lo que no será nada fácil que en un periodo inmediato presenciemos novedades destacables, pues bastante será que se mantengan las cotizaciones como hasta ahora.

Se rumorea en los medios eco-

COMPAS DE ESPERA EN LA BOLSA.-GAS DE FRANCIA.-EL MERCADO DEL CEMENTO.-FABRICAS MILITARES.-DENEGACION DE NUEVAS INDUSTRIAS.-LA COSECHA DE LIMONES

nómicos que un grupo industrial, del que forman parte conocidos ingenieros, trata de reavivar un antiguo proyecto consistente en traer a Vizcaya, por tubería, directamente, el gas de los yacimientos de Lacq, en el sur de Francia, con el fin de suministrarlo a una serie de fábricas vizcainas. Representantes de las fábricas municipales de gas de Bilbao y San Sebastián han estado también en Lacq estudiando las instalaciones, para la posible adaptación del gas antiguo al natural.

Según la interesante memoria que publica la Delegación del Gobierno en la Industria del Cemen-

to, los dos hechos más destacados de esta actividad durante 1958 fueron el aumento de la producción y la disminución del consumo por parte de organismos oficiales. La producción ascendió a 4,81 millones de toneladas, contra 4,48 el año precedente. En el año en curso se espera llegar a los cinco millones de toneladas, y para 1960 se alcanzarán, salvo imprevistos, los seis millones. Desde luego, como consecuencia del aumento de la producción, cada vez es menor la tensión del mercado y, afortunadamente, han desaparecido los «pluses» que hacía prohibitivo a muchos tan importante material.

El Gobierno proyecta constituir una sociedad anónima para actuar en el terreno de fabricación de armamento y material de guerra, encargando al I. N. I. de su explotación. La segunda parte del proyecto es también digna de interés: a esa sociedad anónima del I. N. I. quedarán afectas por lo menos temporalmente, las fábricas nacionales de armas, de pólvoras, de explosivos y de productos químicos. La nueva entidad regulará sus relaciones con el ministerio del Ejército por medio de un contrato.

A juzgar por las decisiones oficiales, la proporción de gastos de divisas en el montaje de industrias está convirtiéndose en un factor negativo. Recientemente han sido denegadas, que sepamos, las siguientes industrias: una ampliación de fábrica de papeles emulsionados, por estar el mercado suficientemente abastecido, y una industria para la fabricación de piezas de aserrín moldeado, por considerar que no tiene interés económico.

Se espera una gran cosecha de limones en la campaña de 1959-60. Algunos cosecheros valencianos muestran ansiedad acerca de las primeras variedades de agrios. El procedimiento de comerciar con la fruta, siguiendo el sistema de cálculos, parece que no ha dado buenos resultados.

JOSE LUIS BARCELO (Doctor «honoris causa» en Ciencias Económicas)

El «Uss Long Beach», primer navío de superficie impulsado atómicamente

Podrá girar alrededor del mundo «ilimitadamente»

Quincy (Massachusetts), 12.—El "Uss Long Beach" el primer navío de superficie del país propulsado por energía atómica, que será bautizado oficialmente el martes, podrá girar alrededor del mundo "ilimitadamente", según han revelado sus constructores.

El barco, se ha botado, en presencia del secretario de Marina, William E. Franke y del almirante Arleigh Bruke, jefe de operaciones navales. Dirigió la palabra John A. McCone, presidente de la Comisión de Energía Atómica. Al mando del barco se halla el capitán Eugene P. Il Kinson, que mandó el "Uss Nautilus", el primer submarino atómico norteamericano. El "Uss Long Beach", es un crucero equipado especialmente con armas antisubmarinas. Se unirá a la flota de guerra entre 1961 y 1962.—Efe.

Se escapa un tigre de un circo, en Turón

Oviedo, 12.—En Turón, al campar desde un vehículo a las jaulas de las fieras del circo Coliseum, un tigre de Bengala dio un salto por encima del camión y salió a la calle, sembrando el pánico entre el vecindario. El domador, con una silla, pudo reducir a la fiera y conducirla a una casa en construcción, donde al cabo de cuatro horas de trabajo pudo ser encerrada en la jaula.